

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año V. Número 1.001

SUSCRIPCIÓN En la Isla al mes ptas. 1.50
Resto de España 1.50
Extranjero 1.75

Mahón martes 15 de Febrero de 1910

Redacción y Administración

Castillo, 25. Teléfono 123

LIQUIDACIÓN.—Se liquidan todas las existencias de la tienda de ropas situada en la calle del Castillo, número 45. Se venderán también al por mayor. Además se venden los armarios, mostrador, etc.

Memorandum

Para mañana
Consultorio jurídico gratuito del partido republicano.—Directores don Pedro Ballester, abogado y don Gabriel Orfila, procurador. Consulta todos los días de 8 de la noche. Domicilio: Círculo Republicano. Nueva 27.
Consultorio de la Gota de Leche.—Director Dr. D. E. Alabern. Consulta los domingos desde las 10 de la mañana. Plaza del Príncipe n.º 3.
Asistencia médica y gratuita para los niños pobres que concurren a la consulta de higiene de los domingos, a cargo de los médicos señores Montero, Medicina general; Bouthelier, oto-rino-laringología y Alabern, oftalmología.
Dispensario de la Liga Antituberculosa.—Rayos X.—Directores los médicos don Antonio Cardona Cardona, don Lorenzo Pons Marqués y D. Bernardo M. Bustamante. Consulta los miércoles y viernes de tres a cuatro de la tarde. Domicilio, Hospital Civil.
Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas.—Director don Lorenzo Pons Marqués, Médico.
—Horas de visita: los lunes, miércoles y viernes.
Cirujía general: de 9 a 10 de la mañana.
Enfermedades de los ojos: de 10 a 11 de la mañana.
Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda de 9 mañana a 4 tarde. Registro de la propiedad y oficinas de Liquidación del impuesto sobre derechos reales de 8 mañana a 2 de la tarde, todos los días no feriados; despacho San Fernando 23.
Giro mutuo.—De nueve y media a doce y media de la tarde; los días laborables; despacho calle Puente Castillo número 10.
Aduana Nacional.—Oficinas abiertas los días laborales de 9 a 1. En los muelles de sol a sol.
Telégrafos.—De sol a sol el Semáforo de Bajoli.—Servicio permanente en la estación de estacación. De 7 mañana a 9 noche en la Ciudadela. De 7 a 12 mañana y de 3 a 7 tarde de la Mercadería.
Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red urbana, de Mahón sita en la calle del Bastión número 37, con las sucursales de Villacarlos, San Luis, San Clemente y Llucesanas.
Biblioteca Pública.—Abierta todos los días laborables de nueve mañana a dos tarde.
Museo de Historia Natural y Arte.—Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico pueden ser visitadas por el público, los domingos de diez a doce mañana y los jueves por la tarde de 3 a 5.
Correos.—Recepción de entrega y certificados, valores declarados y objetos guardados, paquetes postales de 9 a 1 tarde.
Automóvil.—Caja de Ciudadela y pueblos del interior a las 9 horas y treinta minutos de la mañana. Sale para dichas puntos a las 2 de la tarde todos los días excepto los viernes que sale a las 12 del día.
Vapor correo.—Llega de Barcelona con escalas en las primeras horas de la tarde. Santo del día.—San Elias.
Sol.—Sale a las 6 h y 41 m. Pónese a las 5 h 27 m.
Luna.—Sale a las 10 h. 51 m. Pónese a las 12 h 25 m. de la noche.

ALAYOR
Telégrafos.—Días laborales de 8 a 10 mañana y de 3 a 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 a 12 solamente.
Correos.—Horas de entrada y salida del correo: Todos los días menos los viernes. Llega procedente de Mahón a las 14 y 30. Sale para Ciudadela a las 14 y 35. Llega procedente de Ciudadela a las 8 y 50. Sale para Mahón a las 9 y 5 y para Ciudadela a las 12 y 45. Además hay una expedición semanal que sale para Mahón combinada con la llegada del vapor correo de Palma.
Horas de despacho.—Recepción y entrega de paquetes postales valores declarados objetos asegurados y certificados, los lunes, martes, miércoles, jueves y viernes, de 9 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde; sábados, de 8 a 11 y de 3 a 5 domingo, de 9 a 11. Recogida del buzón del estanco a las 7 y a las 12 y del de la Administración a la llegada del correo.
Cartas en lista.—De 11 a 13 todos los días

DE BARCELONA

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Martes, 8.

La manifestación liberal

Como anticipo por telegrama, los organizadores del homenaje de los liberales y demócratas de Barcelona a sus correligionarios de Inglaterra, han acordado, en vista de la negativa del cónsul británico en esta plaza, dar una nueva forma a la manifestación de simpatía proyectada.

Al efecto y en substitución del acto suspendido, han acordado invitar a todos los ciudadanos liberales de Barcelona a que pasen a firmar en los periódicos, democráticos unas hojas que serán encuadradas formando un álbum.

Las entidades liberales y democráticas también recogen firmas en sus respectivos Centros sociales para remitirlas luego a las Redacciones de los periódicos. Además, según advierte, la Comisión organizadora podrán asociarse al homenaje todos los Centros, Círculos, Comités y periódicos que simpatizan con la idea.

El álbum, que se formará con las listas y los oficios recibidos, se remitirá a Madrid para que un diputado por Cataluña lo entregue al embajador de Inglaterra en España, a nombre del pueblo liberal catalán.

De aviación

La Asociación de Locomoción Aérea de esta capital celebrará la primera fiesta de aviación probablemente el próximo domingo, en el Hipódromo (Casa Antúnez), por ser el campo que han escogido con preferencia los aviadores que van a tomar parte en el mismo, M. Julien Marnet y don Mario García Cames.

Esta fiesta de aviación nada tiene que ver con las que patrocinadas por el se celebrarán en Marzo próximo.

Los trabajos necesarios en el Hipódromo de Casa Antúnez para la mayor brillantez y éxito de la fiesta, han empezado ya con toda actividad.

M. Jarnet es discípulo del maestro de aviación, Mr. Bleriot.

Congreso de la tuberculosis

En el local de la Academia de Medicina, se reunirá hoy el Comité de organización del primer Congreso Español e Internacional de la Tuberculosis, convocado por el presidente doctor Rodríguez Méndez.

Están convocados los presidentes de las diversas secciones en que se desenvolverá el Congreso y demás prestigiosas personalidades que representando las fuerzas vivas de Barcelona integran el Comité de organización.

Sociedad astronómica

La Sociedad Astronómica de Barcelona, de reciente creación, ha acordado dar una serie de conferencias de vulgarización científica, cuyos anuncios publican anoche los periódicos en esta forma:

- 1.ª Doctor don Angel Bereguer, catedrático de Astronomía de la Universidad de Barcelona: «Astronomía comentada».
- 2.ª Don José Comas y Solá, director del Observatorio F. Bra: «El gran cometa 1910-A».
- 3.ª Doctor don Esteban Terradas, catedrático de óptica de la Universidad y presidente de la Sociedad Astronómica: «El azul del cielo y su polarización».
- 4.ª Doctor don Eduardo Fontaeré, catedrático de la Universidad y profesor de Astronomía matemática de la Real Academia de Ciencias: «La observación solar».
- 5.ª Don Manuel Font y Torné, doctor en Medicina: «La topografía de la Luna».
- 6.ª Don José Ricar y Girsit, director de la Escuela de Náutica: «La Astronomía aplicada al excursionismo».
- 7.ª Doctor don Odón de Buen, catedrático de la Universidad y director del Laboratorio biológico-marino de Mallorca: «Física del mar Mediterráneo».
- 8.ª Don Guillermo J. de Guillén

De los cometas que tienen un curso periódico conocido, serán visibles durante el presente año los siguientes:

Nombre del cometa	Año de su descubrimiento	Años que emplea en hacer su revolución	Fecha del perihelio, ó sea de su mayor proximidad al sol	Longitud del perihelio
Tempel	1873	5.279	10 Noviembre 1904	306° 44'
Be Vico	1844	5.459	2 Septiembre 1844	352° 31'
Goggia	1873	6.202	3 Diciembre 1873	85° 30'
Giacobini	1896	6.647	28 Octubre 1896	334° 1'
B Arrest	1951	6.686	23 Mayo 1997	319° 26'
Swift	1895	7.199	21 Agosto 1895	338° 4'
Faye	1843	7.399	3 Junio 1903	49° 27'
Halley	1861	76.370	15 Noviembre 1835	304° 32'

Los cometas, por regla general toman el nombre del astrónomo que los descubrió.

García, miembro de la Real Academia de Ciencias: «Reconocimiento de las tormentas por medio de los aparatos ceratólogo y ceratógrafo».

g.ª Don Dionisio Puig, meteorólogo: «Agua y calor».

10.ª Don Enrique Calver, doctor en Farmacia: «Aplicaciones del espectroscopio en Astronomía».

Todas las conferencias se darán con las proyecciones luminosas ó con los experimentos prácticos necesarios.

Mitin Pro Presos

El Consejo de Solidaridad Obrera en su última sesión acordó dirigir una instancia al Ayuntamiento pidiendo le sea cedida la plaza de Armas del Parque, para celebrar el mitin que desde hace algunos días tiene proyectado pro presos.

Dicho acto se hubiera celebrado, de no surgir dificultades para ello, el domingo próximo, pero en atención a que en dicho día ha de organizarse una cuestión pública para los damnificados por las inundaciones de París, está definitivamente acordado que tenga efecto el acto el día 20 del actual.

Caso de que el Ayuntamiento no acordase ceder la plaza de Armas del Parque, el mitin se efectuará en el teatro del Tivoli.

Tomarán parte en el mismo exclusivamente oradores españoles.

Política catalana

El Liberal publica hoy los tres substanciosos sueltos que reproducirá a continuación.

«Los últimos solidarios.—En la batalla de la inopinada crisis ha pasado desapercibido un suceso de la política local, que tiene su interés, si quiera sea relativo.

El jefe regional de los carlistas señor Erasmo de Janer, ha sido relevado por el duque de Solferino».

El señor Janer era el único convencido que le quedaba a la Solidaridad, de la que sólo restaba un ambiente de benevolencia electoral entre carlistas y regionalistas que, seguramente, no perdurará con el nuevo jefe regional.

Ciertamente que el duque de Solferino era un solidario que se dejó abrazar por Salmerón pero predicaciones de amigos, indicaciones superiores, cambios de orientación política del tradicionalismo y lecciones amargas de la experiencia, le habían últimamente convencido de que los muertos no resucitan y la Solidaridad era un cadáver putrefacto.

Con el nombramiento del duque, ha de coincidir la separación definitiva de carlistas y regionalistas.

De aquel avasallador movimiento de la opinión catalana, queda la «Liga» solidaria con consigo misma.

Este es su último triunfo.

«El nuevo alcalde.—Según los corresponsales madrileños de la «Prensa local» el nuevo alcalde de Barcelona es don José Roig y Bergadá».

«Esperábamos esa designación. El señor Roig y Bergadá ha sido siempre devoto fiel del señor Canalejas, y éste, al inaugurar su primera presidencia, ha hecho de los altos cargos verdaderos prestigios a la constancia.»

No quiere esto decir que el señor Roig y Bergadá tenga como único mérito para ir a la Alcaldía de Barcelona su fidelidad al Jefe del Gobierno. El nuevo al-

calde es hombre de ideas progresivas y de elocuencia para defenderlas; es joven, tiene energías y talento, conoce la administración y podrá ser un buen alcalde.

Por interés de la ciudad deseamos que si así sucede, y por los antecedentes del señor Roig esperamos que así sucederá.

Hoy al frente de la Alcaldía de Barcelona no cabe hacer labor mediocre, de ir administrando sin pena ni gloria. Las cuestiones municipales actualmente planteadas exigen grandes actividades, grandes energías, y no consenten, por sus apremios, el pasar días y hacer que se hace.

Todo esto le sobra al señor Roig y Bergadá, talento para saberlo, y como es hombre que tiene arrestos no suponemos los guarde para mejor ocasión.

«La gestión del gobernador.—Tres meses ha estado en el Gobierno civil el señor Suárez Inclán. No es tiempo para hacer grandes cosas.

Vino en momentos de honda perturbación y grandes dificultades. La perturbación acabó y las dificultades quedaron orilladas.

Tenia como imposición de la realidad, el deber de pacificar los espíritus. Y la paz se ha hecho, pese a los pesares y a la rudísima oposición de los reaccionarios que, al tropezar, en sus violentas ansias de represión, con el muro que las liberales convicciones del representante del Gobierno le oponían, hicieron avivar sus actividades, sus malquerencias, sus odios, y al servicio de ellos las culamias contra el gobernador de Barcelona.

Pero la paz no se alteró. Los mismos reaccionarios pudieron celebrar su mitin del Tivoli. La libertad fue igual para todos dentro de las leyes.

Cierto que el gobernador no recibía inspiraciones más que de su conciencia, ni banqueteaba, ni estaba a las órdenes del Comité de Defensa social, ni... Pero no ha habido ni un desorden, ni una revuelta, ni han estallado bombas, y eso, eso es algo más positivo y más honroso que el haber hecho política a beneficio exclusivo de plutócratas y clericales.

Más que el elogio que pudiéramos hacer vale para documentar el juicio sobre la gestión del señor Suárez Inclán, el que haya merecido las censuras de los neos declarados y vergonzantes. Digámoslo parodiando al fabulista:

«Si el neo aplaude... peor. Y el neo no ha aplaudido».

Pruebas de aviación

Ayer tarde efectuó el aviador monsieur Julien Marnet sus anunciadas pruebas preliminares de la función que tendrá lugar mañana en el Hipódromo de Casa Antúnez, y primera fiesta de aviación que se celebrará en España.

Ante una numerosa y distinguida concurrencia de invitados, entre los que se contaban individuos de todas las Sociedades deportivas de Barcelona, algunas autoridades y representantes del Ejército y de la Prensa, Mr. Julien Marnet realizó con el mayor éxito su prueba, montando un magnífico monoplano Bleriot.

Después de ensayar el funcionamiento de la hélice y del motor del aparato, hasta convencerse de su perfecto estado, mister Marnet recorrió en su aeroplano, a unos tres ó cuatro metros de altura, unos doscientos metros, y en medio del mayor entusiasmo de los invitados, el aviador realizó una segunda prueba, elevándose a más de cincuenta metros de

altura, en dirección Poniente, y describiendo con una perfecta seguridad de virajes una circunferencia completa, fuera de la pista del Hipódromo, y descendiendo con toda brillantez en el mismo punto de partida.

El vuelo de Marnet duró tres minutos y nueve segundos, recorriendo en este tiempo una distancia de más de dos mil metros.

Toda la concurrencia aplaudió y felicitó con entusiasmo al piloto aviador y al propietario del monoplano señor García Cames.

Nuevo vapor

Desde hoy empezará a prestar servicio entre Barcelona y Valencia, un nuevo y magnífico vapor propiedad de la acreditada casa Viuda de Vicente Sanz Selma.

El nuevo vapor titulado «Vicente La Roda», fué construido en 1899, tiene de eslora 72'35 metros; 10'43 de manga y cinco de puntal; siendo su arqueo total de 1.353 toneladas y el neto de 736.

Sus máquinas son excelentes, de triple expansión, permitiéndole desarrollar, 1.750 caballos nominales de fuerza y 230 efectivos, lo que da una marcha de 14 millas.

Cuenta con 17 camarotes de primera con 36 literas, cuatro departamentos de segunda con 32 id., espaciosas terceras, tres toldillas, un salón muy bien decorado y con piano, luz eléctrica y cuatro amplias bodegas, en cada una de las cuales caben perfectamente 400 toneladas de mercancías.

ALCANCE POSTAL

Consecuencia de la crisis

Barcelona, 12.

La carta de Moret

El Imparcial publica hoy la carta del señor Moret, dirigida al señor Aguilera, en la cual le envía un saludo afectuosísimo y la expresión de «al gratitud más sincera que ha sentido en su vida política».

Recuerda lo ocurrido en anterior época, en la que se rogó al señor Aguilera continuara en la Alcaldía, comparándolo con la de ahora, y diciendo que los mismos que le debían inmensos servicios y toda la consideración, le injerían, haciendo correr un documento que ha servido de pretexto para la crisis, en la que ha sumerbido el partido liberal.

En días como éstos, en que se solicita a los desleales y se busca a los intrigantes, es natural que me despidiera de los leales, como me despidió el señor Aguilera.

Me consuela el pensar que en la desgracia estoy unido a la amistad inquebrantable de un ciudadano modelo como usted, que por servir al rey y a Madrid, se despojó del único medio que tenía de frente a las estrecheces de una honrada pobreza.

Muy doloroso es despedirse así de los ideales de toda la vida experimentase la decepción más amarga cuando se ha puesto todo al servicio de la idea que creíamos era la llamada a hacer la felicidad de España, a darle la tranquilidad, la paz de la libertad, amparada por un Gobierno estable.

Públicamente le envío esta despedida. Usted y yo terminamos juntos. Emocionado, le escribo estas líneas, que son también para la mayoría de los amigos, de quienes espero, si tienen fe en los ideales, les den una calurosa aprobación, único galardón que podemos ostentar los hombres que ofrecemos a la vida pública nuestro corazón y nuestros entusiasmos.

No nos debe acobardar la idea de atravesar el desierto, cuyo camino emprendemos ahora, con esperanza de llegar a la tierra de promisión, que podemos ofrecer a los leales con el conocimiento de la historia, de la que hemos sido actores para alentar el entusiasmo y sostenerles en la esperanza e indicarles el sendero a seguir para llegar a la realización de todos nuestros anhelos.

Cuando los ídolos se derrumban se fortifica la fe, porque la libertad es la única pasión que ni se consume ni se

Tipografía Mahonesa

En este establecimiento se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos con prontitud, esmero y economía.

Impresiones á varios colores y con tinta comunicativa

GRAN VARIEDAD DE OBJETOS DE ESCRITORIO.

INMENSO SURTIDO DE TARJETAS POSTALES.

Librería

Periodicamente se reciben envíos de las últimas obras que se editan en Madrid y en provincias. Todos los que quieren estar al corriente del movimiento editorial visitan asiduamente este establecimiento.

Se admiten encargos de toda clase de obras si son editadas en España que en el Extranjero, sirviéndose en seguida al precio de Catálogo.

Música

Serviremos también todos los pedidos que se nos hagan de obras musicales españolas y extranjeras.

Métodos • Partituras • Piezas sueltas

Música para piano, canto, guitarra, cuarteto, quinteto y banda.

Recibimos todas las novedades que se editan. Últimamente hemos recibido las siguientes:

Zarzuela

Partituras y piezas sueltas

- Lleo.—El método Gorri.
- Los hombres alegres.
- La República de amor.
- Niñas y satiros.
- Serrano.—La alegría del batallón.
- Penella.—Las gafas negras.
- Corpus Christi.
- Día de Reyes.
- Pura la cantadora.

Piezas de concierto

- Aragón.—Letra de José Zaldívar, música de V. Costa Nogueras.
- Las pastorcitas.—Pieza muy fácil á cuatro manos, por Andrés Torrents.
- Nocturno, para piano, por Andrés Torrents.

Bailables

Piezas escogidas para canto y piano.

Piezas fáciles

Colección de bailables y números sueltos de las zarzuelas *El perro chico, Moros y cristianos, El iluso Canigares, Biblioteca popular, Musetta, La República del amor, El Trébol, La taza de té, La mala sombra, San Juan de Luz* y otras.

Papel pautado de todas clases.

enfria con los años, pareciendo que se acrecienta á medida que las decepciones apagan los demás afectos.

No encuentro palabras con que compensar los grandes servicios por usted prestados, abrigando la confianza de que habrá hombres de valor que comprendiendo cuanto callo, lo digan con la franqueza que he faltado á quienes en la sombra han desorganizado y han decapitado al partido liberal.

Finaliza el señor Moret su carta, enviando al señor Aguilera un homenaje como modelo de ciudadanos y espejo de caballeros. El *Imparcial* comenta la carta considerando como un documento histórico. Alude á los grandes sacrificios hechos por Moret en favor de la monarquía, y recoge las declaraciones de Canalejas rechazando la lección de monarquismo que pretende darle.

Termina *El Imparcial* diciendo: «Sólo pueden enojarse con nosotros quienes no representen la verdad de los nacionales.»

Lo que dice Canalejas

Al recibir hoy el señor Canalejas á los periodistas en su despacho de la Presidencia les habló de la carta de Moret.

El jefe del Gobierno hizo las siguientes manifestaciones:

La carta del señor Moret está muy bien escrita. En ella se notan dejos de amargura y de molestia que yo confío que desaparecerán con el tiempo.

Habla el señor Moret de que camina solo por un desierto; y á eso debo replicar que en ese desierto encontrará sin duda muchos oasis, entre los cuales me encuentro yo, que ni un solo momento dejé de querer y admirar al ilustre hombre, una de las figuras de más relieve de la España literaria y política contemporánea.

Y ahora hablemos de otra cosa, señores—siguió diciendo el señor Canalejas.

He leído que se me atribuyen ideas de represión contra la Prensa, y debo rectificar ante ustedes que fueron los que ayer escucharon lo que afirmé con respecto á los periódicos.

Una vez más declaro que todos mis respetos son para la Prensa, á la que siempre me sentí ligado por vínculos...

¿Cómo puedo hablar mal de ella, como voy á tener ideas que redunden en perjuicio de ustedes, si saben todos que no hubo momento ni lugar en que yo no hiciese jactancia de ese cariño de que les hablaba?

La Prensa es y será un poderoso elemento para la cultura y engrandecimiento de la patria.

Yo, como político, me someto al fallo de todos, y ni los elogios ni las censuras me apartarán del camino trazado por mis voluntades.

Lo que sí dije, y lo repito, que lamentaría con toda mi alma que algún periódico transparara los linderos del Código penal, y esto me parece que no es una amenaza, ni siquiera una advertencia, sino sencillamente una sincera exteriorización de mi pensamiento.

El señor Canalejas terminó diciendo:

—Ya ven ustedes si soy enemigo de la Prensa, que esta noche asistiré á un banquete en casa del conde de Asteban Collantes, al que irán sin duda muchos periodistas, antiguos amigos míos.

COMENTARIOS

El Vaticano empieza á movilizar sus mesnadas para una campaña de agitación contra todo conato de reforma democrática, para una cruzada en defensa de sus privilegios, de sus usurpaciones de soberanía, de su dominación absoluta sobre el Estado, sobre el Poder Civil, sobre el pueblo español.

Al célebre mitin celebrado en el Tivoli de Barcelona, y en el que los familiares de la Defensa Social pidieron la destrucción por el fuego de las escuelas laicas y de algunos Institutos y Universidades donde se enseñan doctrinas vitandas ha sucedido el mitin celebrado ayer en Jai Alai de Madrid, en el que se amenazó, se insultó y se retó á los liberales y en el que sin rebozos se defendió la soberanía del clericalismo, la dominación de la teocracia romana.

Después de estos mitins y de las manifestaciones de devotas, se celebrarán, se publicarán pastorales, se soplará sobre el fuego del fanatismo y se procurará por todos los medios conservar las posiciones conquistadas, mejorarlas, ensancharlas, mantener á España bajo la vergonzosa servidumbre de un poder que

no es más que un espantajo en todo el mundo civilizado.

¿Ha advertido el Gobierno, han advertido los liberales dinásticos esos primeros movimientos del *Enemigo*? ¿Están apercebidos para hacerle frente, para darle la batalla definitiva, para barrerlo para siempre?

Parece que no; parece que entre los prohombres del liberalismo dinástico hay disidencias por cuestión de prebendas, de sinecuras, de actas, y que ocupados y preocupados en esas luchas de miserables ambiciones personales han olvidado por qué y cómo subieron al Poder.

No es Moret tampoco el hombre. Le faltan convicciones, energía, voluntad, valor; y es muy posible, es casi seguro que la movilización de las mesnadas vaticanistas le haya infundido espanto. Espanto de perder el mando.

Un programa de reivindicación del Poder Civil; un programa de reformas que acabará con los pretendidos derechos, con los odiosos privilegios, con la oprobiosa dominación clerical, bastaría para agrupar á toda la España democrática, para imponerse en las alturas, para convencer á los familiares de la Defensa Social, altos y bajos, de que ni son el *De-recho* ni son la *Fuerza*, aunque sean un influjo decisivo en ciertas regiones.

Pero no creemos en Moret, no creemos en los hombres que dentro del régimen puedan sucederle; no creemos que el problema pueda resolverse ya sin graves trastornos. Que Ministerio dinástico resistiera el empuje de todo el episcopado de España, la pública desautorización de la curia pontificia?

Moret no hará nada; dicen que se va, que lo echan, los primates liberales de acuerdo con la Camarilla y con Maura, Montero, López Domínguez y Canalejas tampoco. La acción del pueblo liberal cortará el nudo. No hay más solución ni más esperanza.

Llegará un día, y tal vez no esté muy lejano, en que como dice el personaje de un diálogo que ha publicado *El Imparcial*—«todos los liberales españoles, rotas las barreras que los clasifican y borradas las diferencias que les separan, se confundirán en una afirmación que podría constituir el principio de una nueva página histórica.»

NAUFRAGIO del «General Chanzy»

(CARTA DE NUESTRO DIRECTOR)

Esta mañana temprano hemos acudido al Hospital Civil para visitar al superviviente de la catástrofe, Marcel Rodez, con el cual hemos conversado un rato.

Rodez es un hombre fuerte, de buena estatura y de aspecto simpático. Todavía le dura la terrible impresión recibida en su lucha con los elementos, y en su rostro y en sus manos se ven algunas heridas á medio cicatrizar; pero en donde sufrió más fué en los pies y en las piernas por haber tenido que atravesar, descalzo extensos pedregales cuando marchó en busca de auxilio, á *Son Escudero*. Al andar, cojea.

En su conversación ha añadido muy pocos detalles á los que ya hemos transmitido.

Las monjas que le han cuidado en el hospital le preguntaron solícitas á qué santo se encomendó en el momento del naufragio y Rodez les dijo que el único pensamiento que tuvo fué en su madre, á la que ha transmitido varios despachos.

Del primero que le puso me ha entregado copia autográfica que envío á *Le Journal*. Está concebida en los siguientes términos:

«Mme. Rodez, 95 rue de Normandie au Havre.

«General Chanzy» échoué. Sui sauvé. Meilleurs Caissiers. Marcel.»

Nos ha dicho que su deseo es encontrarse en Marsella cuanto más pronto mejor y al efecto; después de nuestra entrevista, ha embarcado en el vapor-coque «Vicente Sanz» para Barcelona.

Le hemos preguntado si tenía fondos y nos ha dicho que no, por lo que entre los que allí nos hallábamos le hemos entregado veinticinco pesetas que ha rehusado con fuerza; pero ante nuestra insistencia los ha tomado al fin, arrasándosele en lágrimas los ojos.

Como el tiempo urgía, el amigo Francisco Seguí ha sacado varias fotografías de Marcel. El contenido de las fotografías

Nos hemos despedido del naufrago y para aprovechar el tiempo hemos embarcado en seguida para el sitio del naufragio.

El viento Norte, que soplabá ayer con violencia, había calmado completamente, y sólo había alguna resaca que no impidió maniobrar en la cala de *Los Enderrusais*, donde hemos llegado en momentos bien oportunos.

La escuadrilla de torpederos franceses maniobraba algo lejos de la orilla y algunas barcas pescadoras ayudaban á los marineros franceses en la tarea de recoger cadáveres.

Muy cerca del sitio donde nos encontramos hemos visto extraer el cadáver de una joven que aparentaba unos diez y ocho años de edad, blanca, pelo negro y que al parecer había sido muy hermosa.

El mar conducía enorme cantidad de maderos.

Con permiso de la autoridad militar, que guarda las costas, hemos bajado á mitad del peñasco sacando una fotografía interesantísima en la que se ve un trozo de mar, la cueva que sirvió de refugio á Rodez y el resto del peñasco en cuya cima se ven algunos espectadores.

Comprendiendo que allí ya no quedaba nada más que pudiera interesar á los lectores, hemos regresado á Ciudadela encaminándonos al *Moll Nou* para presenciar el desembarque de los cadáveres recogidos.

Estos han sido conducidos en una barca, bien envueltos en lonas cosidas fuertemente, por lo que no era posible verlos, excepto tres que ha recogido una barca pescadora, los cuales hemos podido ver llenos de heridas, teniendo algunas partes del cuerpo convertidas en piltrafas. No había más remedio que partir la vista con dolor.

En todos aquellos alrededores se ha acumulado gran multitud de curiosos que han formado luego en la comitiva hasta el Cementerio.

Los cadáveres recogidos son once, ocho hombres y tres mujeres.

Una de éstas aparenta tener diez y ocho años y calza medias negras y polacos. Lleva dos sortijas en las manos. Tiene el pelo negro.

Otra mujer, que aparenta treinticinco años, tiene el pelo castaño y lleva cinco sortijas, dos de éstas al parecer de gran valor.

No hemos podido ver los otros cadáveres por el motivo antes expresado.

Han sido colocados en dos carros y se ha organizado la comitiva en la que figuraban el Alcalde don Gabriel Saura, el Vice-Cónsul de Francia don Miguel Mir, el teniente coronel de Estado Mayor don Juan Díaz, algunos marineros franceses, varios oficiales españoles, representantes de muchos periódicos españoles y extranjeros y muchísimos particulares.

Formaban escolta fuerzas de la guardia civil. Al entrar en Ciudadela las campanas doblaban á muerto y en los edificios públicos ondeaban las banderas á media asta.

Las calles del tránsito estaban llenas de un gran gentío.

En el cementerio, los cadáveres han sido colocado en la capilla y el clero ha cantado un responso.

Mañana serán fotografiados individualmente tomando además los datos que sea posible para su identificación y luego serán colocados en nichos.

«A las siete y media de la noche han llegado dos barcas de pescadores conduciendo otro cadáver de un hombre, el tronco de otro, sin cabeza, brazos, piernas y luego algunos miembros sueltos de otros cadáveres, siendo todo ello conducido al Cementerio.»

Hasta ahora no ha sido identificado ninguno de los cadáveres recogidos.

Esta mañana ha llegado el vapor «Balea» enviado por la Compañía «Islaña Marítima» por si podía prestar auxilio, pero en vista de que habían llegado ya seis torpederos franceses se ha retirado.

«A bordo de dicho vapor han llegado tres periodistas mallorquines, entre ellos el señor Palmer, á los que he tenido el gusto de saludar.»

La escuadrilla de torpederos ha marchado á Fornells, donde permanecerá, volviendo mañana á Ciudadela para proseguir los trabajos de recogida de cadáveres y objetos del «General Chanzy».

Créese que hubo explosión á bordo y esto lo indica la gran cantidad de maderos que han sido arrojados á la costa y el estado de los cadáveres. Se habla de

si el buque podía conducir explosivos ó materias fácilmente inflamables.

En Telégrafos hay un trabajo enorme que han resistido durante estos días los empleados haciendo los mayores esfuerzos para cumplir bien. Débiles agradecimiento por las atenciones que conmigo han tenido.

Hoy han llegado de Mahón dos oficiales más provistos de un aparato Hugues con objeto de atender mejor el servicio.

También debo hacer constar nuestro agradecimiento á todas las autoridades, principalmente al Vice-Cónsul francés, señor Mir, el cual, á pesar del enorme trabajo que sobre él pesa, nos ha colmado de atenciones, dándonos toda clase de facilidades para el mejor cumplimiento de nuestra misión.

Hey regresa á Mahón Paco Seguí, yo no lo hago todavía porque mañana habrá al parecer interesante información. Ciudadela 14 Febrero 1910.

En la tarde de ayer largó anclas en Calafiguera de este puerto el vapor mercante francés «Calvado», de 778 toneladas y 1250 caballos de fuerza al mando del capitán Mr. Blansu.

Procedía de Marsella, llevando anclas á las ocho de la noche con rumbo á Oran.

Condujo á su bordo al capitán de la Marina Mercante francesa y Sub-Jefe de Armamentos de la «Compagnie Général Transatlantique», m. sieur A. Gaudé propietaria del vapor naufragado «General Chanzy», que ha desembarcado en este puerto para dirigirse mañana á Ciudadela.

El capitán del vapor «Calvado» nos ha significado la gratitud que siente por las atenciones tenidas con él por los señores Comandante Militar de Marina, Administrador de esta Aduana, Director de la Estación Sanitaria y don Juan T. Vidal, encargado accidentalmente del Consulado de Francia en esta plaza por las facilidades que le han concedido para el pronto despacho de la documentación del buque de su mando.

A las cinco de esta mañana ha salido para Ciudadela, en coche particular, el capitán Mr. A. Gaudé á donde ha sido enviado para examinar la verdadera situación del vapor siniestrado y dirigir las operaciones pertinentes al caso.

El señor Comandante Militar de Marina de esta provincia ha tenido la fina atención, que le agradecemos sinceramente, de facilitarnos los siguientes

Telegramas oficiales

Ayudante Marina á Comandante. Ciudadela 14, 18 51.

A las tres esta tarde llegaron cuatro torpederos franceses conduciendo ocho cadáveres naufragos vapor «Chanzy» saliendo á las 5 con los otros des llegados esta mañana para pernoctar en Fornells.

Comandante Guardia Pesca á Comandante Marina. Fornells 14, 19 30.

Cinco tarde entraron Puerto seis destroyers nacionalidad francesa poniéndome órdenes Jefe, dijo están comisión sobre naufragio vapor habiendo recogido diez cadáveres.

Jefe división Torpederos á Comandante Marina. Ciudadela 14, 18 55.

Arrivé á Ciudadela pour effectuer recherches souvetage possibles du «Chanzy» j'ai l'honneur de vous prier d'agrecer les assurances de ma haute consideration et l'expression de reconnaissance pour le genéraux empressment que vous avez bien voulu temoigner á nos malheureux compatriotes.

Comandant de la seconde escuadrille de la premiere escadre française.

Mutismo calculado de los caciques

Al día siguiente de haber recorrido los pueblos de la Isla una Comisión del Ayuntamiento de Ciudadela para interesar de las demás Corporaciones municipales con urgencia inusitada, suscribieran una exposición al señor Presidente del Consejo de Ministros en solicitud de que fuese respetada la franquicia sobre el tabaco Pota, salió *El Bien Público* de su letargo, dedicando a sus lectores un artículo bajo el título de «Política Republicana» con el propósito deliberado de crear atmósfera contra la mayoría republicana de los Ayuntamientos de la Ciudad y de San Luis, por los motivos que ya conocen nuestros lectores, y engalanarse con plumas ajenas, á cada de algunos votos.

Dos escritos hemos publicado ya sobre este asunto, demostrando que la espresada mayoría republicana obró muy cuerdamente no prestándose á suscribir la indicada exposición sin haber estudiado antes el asunto, que consideran muy delicado, y cerciorándose si es ó no conveniente y oportuno hacerlo ahora, dados los antecedentes ya conocidos, demostrando además, que los elementos monárquicos de esta Isla han tenido hasta hoy abandonado este asunto, y que, á no ser por las gestiones y trabajos de los republicanos, estaría completamente prohibida dicha franquicia desde hace años.

No basta ciertamente escribir un artículo lleno de inexactitudes para querer pasar plaza de patriotas y aparentar que no les guía á los amigos del otro diario más que el bien de los pobres, después de haber estado discordes siempre en este asunto, sin tratar de obtener beneficio alguno para estos habitantes, no obstante las promesas hechas por los Diputados monárquicos, de tal modo que *El Bien Público* se venía muy apurado para demostrarnos que esos señores han servido de algo más que para hacer el frac y la chistera.

Pues bien: lejos de demostrar *El Bien Público* la conveniencia de sus afirmaciones consignadas en su escrito del día 4, y de defenderse de los cargos que le hemos dirigido en nuestros dos escritos ya publicados, no ha tenido una sola palabra para cohonestar siquiera su falta de razón, poniendo una vez más en evidencia en que solo les guía la pasión política y el prurito de criticar á tonos y á tocas todo cuanto piensan y hagan los republicanos, por más beneficioso que sea para estos ilustres.

No juzgamos nosotros acertado y conveniente para conservar la franquicia sobre el tabaco Pota el sistema que siguen los elementos monárquicos, esto es, colocarse de frente á la Compañía arrendataria de tabacos, sino que, por el contrario, es más práctico seguir el camino que nos traza nuestro buen amigo el señor Prieto y Caules, quien como hemos dicho ya, obra en sus gestiones de acuerdo con el Representante de la expresada Compañía y de este modo y con los amigos del Gobierno conseguiría para los golpes que aquella asestaba contra tal franquicia.

La mayoría republicana de los Ayuntamientos de esta ciudad y San Luis, siguen en este asunto la misma ruta aconsejada por el señor Prieto y Caules, es decir, la que hasta ahora ha dado buen resultado, huyendo de todo apresuramiento y procurando no remover ahora administrativamente esta cuestión, sin haber adquirido noticias positivas de que es conveniente y oportuno.

Comparen los mena que todos la conducta de los republicanos con la de los monárquicos en esta ocasión, y de seguro que no podrán menos de convenir con toda sinceridad y justicia, que lo lógico, lo conveniente y lo más acertado es obrar en este asunto con la cautela y prudencia que vienen observando nuestros amigos y correligionarios del Consistorio.

Por lo demás, ¿saben nuestros lectores por qué los hombres de *El Bien Público* dejan sin contestación nuestros escritos y sufren en silencio y con santa resignación que les zurremos la badana? Porque les cantamos las verdades del barquero, porque les hemos descubierto sus tramoyas, y porque saben que sus alharacas de patriotismo y de protección á los pobres labriegos no son otra cosa que la más refinada hipocresía con que se encubren las bajas pasiones del funesto caciquismo que desde bastante tiempo viene imperando en esta localidad.

Crónica local

Círculo Republicano

Se convoca Junta general extraordinaria para el día 17 del corriente á las 6 y media de la tarde para la elección de Presidente y un vocal de la D. Recuva y traer varios asuntos de regimiento interior.

Mahón 13 Febrero de 1910.—La Junta.

Ayer tuvimos ocasión de ver expuestas al público en el acreditado gabinete fotográfico que tiene instalado en la calle del Castillo nuestro amigo señor Sturia, un retrato del naufrago superviviente del vapor «General Chanzy» Mr. Marcel Rodez y varias vistas sacadas por dicho señor del lugar del trágico suceso de las cuales se hará una colección de tarjetas postales.

También en dicho establecimiento se hallan á la venta fotografías del buque velero francés «Marcial» naufragado en la Cala del Pilar costa Norte de esta Isla.

Dicho señor Sturia sale hoy para Ciudadela Comisionado por el importante periódico de París «Le Grand Illustration» á las órdenes del señor Consul francés Mr. Deloffre para sacar nuevas fotografías de los asuntos relacionados con el naufragio del «General Chanzy» para información gráfica de dicho periódico.

Anoche el señor Sturia ha vendido más de un centenar de fotografías de Marcel Rodez.

El Gobierno ha concedido un crédito de dos millones de pesetas para atender á las principales necesidades del servicio de Correos, figurando también entre las mejoras que se llevarán á cabo con toda brevedad, el aumento de ciento cincuenta plazas en el personal, por cuyo motivo ascenderá dentro de poco al empleo superior inmediato nuestro amigo el Oficial Interventor de esta Administración señor Ludevid.

En la Administración de Loterías número 1.º situada en la calle Nueva se recibió por correo de anteaer una remesa de billetes de á treinta pesetas del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 28 del actual.

Ha llamado poderosamente la atención, y ha sido objeto de severas censuras, el que habiendo un caño

nero del Estado estacionado en Palma de Mallorca, que no hace muchos días se empleó en conducir al señor Gobernador de la Provincia á la Isla de Ibiza, no fuera mandado inmediatamente para el sitio de la catástrofe del vapor «General Chanzy», para ayudar á la recogida de cadáveres.

Sabemos que el señor Presidente de la Cámara de Comercio de esta plaza ha reiterado, por medio de instancia, el contenido del telegrama que dirigió el domingo último al señor Ministro de Fomento, pidiendo el aumento de luces de orientación en la costa Norte de esta Isla.

Celebraremos que las gestiones de nuestra Cámara de Comercio tengan esta vez mejor suerte que la que tuvieron las que practicó en igual sentido en 1906, con motivo del naufragio de los vapores «Ville de Rome» é «Isaac Péreire».

En el día de anteaer se efectuó la primera excursión á la Cala de Rajoles, organizado por la Sección de Deportes del Ateneo de Villa-Carlos, la cual obtuvo el éxito que se propusieron sus iniciadores, pues, á pesar de lo insalubre del tiempo, acudió á ella un buen número de ateneístas.

Sabemos también que estos días ha quedado constituida en el expresado centro la Sección de Foot-Ball, reinando entre los afiliados á ella gran entusiasmo por este deporte, que tantos beneficios ha reportado á nuestra juventud, apartando la de los vicios y de las tabernas.

Todo esto, unido á otras muchas iniciativas que se realizarán en breve, hace presagiar que el Ateneo de Villa-Carlos sabrá cumplir su cometido fomentando la instrucción y con ella la cultura entre el pueblo villacarlino.

Por no haberse reunido anoche suficiente número de señores concejales no pudo celebrarse la correspondiente sesión ordinaria del Ayuntamiento de esta ciudad.

Ayer fué conducido á su última morada el cadáver de la bondadosa anciana doña María Bustamante que había fallecido el día anterior á la edad de 69.

Transmitimos á sus desconsolados hijos don José y doña Anita nuestro más sentido pésame por pérdida tan irreparable.

La tarde de hoy será conducido al Cementerio el cadáver de nuestro buen amigo don Juan Anglada Capó, fallecido anoche á la edad de 53 años.

A su desconsolada esposa, hermanos y demás familia enviamos nuestra sincera expresión de dolor por tan sentida pérdida.

En Villa-Carlos se ha dado ya comienzo á la instalación de postes para la tensión de los cables conductores de la corriente eléctrica, productor del nuevo sistema de alumbrado que muy en breve se ha de inaugurar en dicha población.

En una de sus últimas sesiones acordó el Ayuntamiento de esta ciudad, á propuesta del concejal republicano don Lucas Pons Castell, telegrafiar á la Municipalidad de París expresándole sentido pésame por las desgracias ocurridas con motivo de las inundaciones habidas en aquella capital. He ahí los telegramas que se cruzaron con dicho motivo:

Alcalde.—París. «Pueblo de Mahón está grandemente afectado por las inundaciones de París. En nombre de la Municipalidad reciba el más sentido pésame.»—El Alcalde.

Alcalde Mahón. Consejo municipal París agradece pueblo Mahón sentimientos demostrados en la ocasión de las inundaciones y desgracias ocasionadas, y le envía la expresión de su cordial simpatía.—Ernesto Carón, Presidente.

AL PÚBLICO.—En la carnicería situada frente la puerta del Juzgado de primera instancia se expenderá desde hoy carne de ternera á 0'50 y 0'60 céntimos la libra de cuatrocientos gramos.

LIQUIDACIÓN.—La hay de una partida de mnebles, que por ausentarse su dueño se cederán á precios económicos, calle Isabel II, 130.—El dueño.

PARA VENDER.—Lo está un huerto situado en la calle de San Juan el cual se cederá á precio económico. Informes calle San Lorenzo, 21.

SEMAFORO DE BAJOL. 10'8 m.

Barómetro 754'1; viento Noroeste bo.nansible; mar grande; ciclo de pejado.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

Barcelona 15.

Ha sido nombrado Gobernador civil de Barcelona el señor don Buenaventura Muñoz, que ocupaba el cargo de Presidente de esta Audiencia.

Se asegura que para la Embajada del Vaticano será nombrado el exministro liberal don Amalio Jimeno.

Consejo de Ministros

El Consejo de Ministros celebrado en Palacio duró más de tres horas.

A la salida los ministros se mostraron muy reservados.

El señor Canalejas dijo que había expuesto á Su Magestad y al Gabinete la situación política del extranjero, repitiendo la historia de la última crisis, por más que ya fuese conocida del Rey y de los Ministros.

También expuso sus planes para resolver el problema religioso y puntualizó sus nuevos proyectos financieros.

Manifestó también la necesidad de la disolución de las actuales Cortes y de apresurar el funcionamiento de las futuras, que tendrán una gran labor á realizar en el sentido liberal y de regeneración de la patria española.

Terminó el Presidente afirmando que en el Consejo había sido sin jactancia claro, leal y categórico.

Caja senador

Ha sido nombrado senador vitalicio el ilustre s. b. do don Santiago Ramón y Cajal.

También se ha firmado el nombramiento de varios nuevos gobernadores.

Política menuda

Dícese que el señor Canalejas leyó y comentó ante Su Magestad la carta del señor Moret publicada en *El Imparcial*.

Viudas y huérfanos

Dicen de Marcella que, á consecuencia del naufragio del «General Chanzy» quince esposas han quedado viudas y que los huérfanos ascienden á un centenar.

Se han abierto suscripciones para socorrer á los que han quedado desamparados y sin recursos.

Viaje de los Reyes

Anoche á las ocho emprendieron los Monarcas su viaje á Sevilla, donde permanecerán algún tiempo.

El Rey don Alfonso tendrá que volver á Madrid con frecuencia para presidir los consejos en que su presencia sea conveniente.

Rumores extraños

Se dice por los círculos políticos que dos Tenientes de Alcalde del Municipio de Madrid, pertenecientes hasta hoy al partido liberal y al grupo del señor Moret, proyectan declararse republicanos.

Banquete militar

Se está organizando un banquete en obsequio del ilustre general Tovar, que tantos laureles ha conquistado en la campaña de Melilla.

El Presidente en activo

El señor Canalejas ha visitado algunos edificios públicos, interesándose por las mejoras que son necesarias.

Ha prometido prestar todo su apoyo á la Exposición de Bilbao.

Dimisión

El mahonés ilustre don Juan Blas Sitges ha dimitido el cargo de Presidente de la Comisión que estudia los Tratados con las naciones extranjeras.

Indulto conveniente

En el primer Consejo de Ministros que se celebre se tratará del indulto del ex-Auditor de Marina señor Macías del Real, creyéndose que le será concedida esta gracia.

Conferencias importantes

Han conferenciado extensamente los señores Moret y Montero Rios.

Al terminar declararon que habían llegado á un perfecto acuerdo, proponiéndose cooperar á la unión,

á fin de robustecer el partido liberal, olvidando recelos y suspicacias para apoyar resueltamente la actual situación.

Luego se ha dicho que el señor Moret había puesto en manos del señor Montero Rios la jefatura del partido liberal.

Se anuncia la próxima celebración de un acto público en que se concretará lo que han tratado ambos personajes liberales.

Ultima hora

Telegrama de nuestro Director Ciudadela 15, 10'50.

Han sido identificados dos cadáveres: uno el del médico de á bordo, y el otro de conformidad con las señas personales recibidas por telegrafo.

Me he podido proporcionar datos muy completos, que enviaré por correo. Manent.

TELEGRAMA OFICIAL

Secretario Delegación á Delegado Gobierno Ciudadela 15, 11'00

Han sido identificados cadáveres Médico de á bordo Mr. Catani y el de Mr. George Alure, de París.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DE MAHON

ALTITUD 43 METROS
Observaciones hechas en la tarde de ayer y en la mañana de hoy.

Barómetro á 0° en mms.	757'5	758'0
Humedad relativa.	42	56
Dirección del viento	SO	N.
Temperatura máxima de ayer.	13'4	
Id. mínima de hoy.	5'4	
Lluvia en 24 horas.	18'3	m.
Velocidad del viento en idem.	211	k.
Agua evaporada en idem.	3'3	mm.

MAURICIO HERNANDEZ.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona
Cotización del día 14 de Febrero de 1910.

TELEGRAMA DE LAS 10'30

4% Interior	86'55
5% Amortizable	102'40
Ferrocarril Alicante	95'15
Id. Norte	82'30
Cambio Paris cheque	106'85 á 107'05
» Londres	26'96 á 26'97

AYUNTAMIENTO DE MAHON

El día 21 del actual á las 12 tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo durante veinte años de la parcela de terreno que este Municipio posee en la calle de Santa Escolástica de esta ciudad con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de cinco pesetas anuales y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe ó valor total de este contrato debiendo aumentar el remanente en concepto de fianza definitiva hasta el... por ciento de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta.

Modelo de proposición
Don... vecino de... según cédula personal número... que acompaña enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo durante veinte años de la parcela de terreno que el Municipio posee en la calle de Santa Escolástica de esta ciudad se ofrece á tomar á su cargo dicho arriendo con entera sujeción á aquellos por la cantidad de (en letras)... pesetas... céntimos.

Fecha y firma del proponente.
Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta. Mahón doce de Febrero de mil novecientos diez. El Alcalde-Presidente, Pedro Pons Vidal.

VÉNDASE EN LAS RELOJERÍAS

DON JUAN ANGLADA CAPÓ
FALLECIÓ

á las 11 de ayer noche á la edad de 53 años

E. P. D.

Su desconsolada esposa, madre, hermanas, hermanos y hermanas políticas, primos y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible como irreparable pérdida y les ruegan asistan al entierro que tendrá lugar hoy á las cinco de la tarde.

Casa mortuoria, calle de los Frailes, número 31.

Mahón 15 de Febrero de 1910.

